

GABRIELA MISTRAL



000 1976 11

(480) 6579

Del norte de Chile vino la gran poeta. El 7 de abril de 1889 en Vicuña, provincia de Coquimbo, nació Lucila Godoy Alcayaga, conocida mundialmente como Gabriela Mistral. A la corta edad de 15 años, Gabriela comenzó a involucrarse en las actividades que la incomprendían: la vida, al ingresar como ayudante en una escuela rural cercana a Coquimbo, donde comenzaría a cultivar su profundo vocabulario de amor y de poesía. En pedidos de Coquimbo y La Serena recogía sus primeras antítesis literarias: esa soñadora mujer del norte, "herida de preciosas", como dice uno de sus versos.

Su vocación de poeta fue fomentada por el amor y la tragedia, cuando en 1901 conoció a Sergio Urteche Carvajal, empleado de Ferrocarriles, con quien mantuvo un romance intenso y furioso, que luego se convirtió en drama cuando Gabriela se separó del anciano, a los 24 años del joven Urteche.

Su condición de escritora, hacia los 20 ese momento de personalidad y experiencia, la impulsó en 1910, año del centenario de nuestra independencia, a trasladarse a Santiago para rendir exámenes en la Escuela Normal y aspirar a una carrera regalada al magisterio. Pero fue en

1914 que conoció en los Jardines Flora de Santiago con su famoso "Sotomonte Mío", obtuvo el mismo galardón en ese mismo año. Este éxito comenzó a proyectar el nombre de Gabriela a nivel mundial y, en 1920 en su carrera se muestra con designaciones como directora del Liceo de Pequeñas Artes, y luego a cargo del Liceo de Niñas de Temuco.

En 1922, recibió una invitación del Gobierno italiano para colistarse en la profunda reforma educativa que entonces se practicaba en ese país. México la recibió con honoros deseados, ya teniendo prestigio en esos temas dentro del mundo cultural y político. Entonces, el Congreso de la Unión de Pueblos y la Universidad de Chile le concedieron el título de Profesor de Castellano, calificando profesor de que "distinguido y merecedor de la mayor admiración".

El Gobierno de Álvaro Alarcón Palma (1922-1930) le confirió el título de Cónsul Unido. Después de la publicación en Buenos Aires de "Tala", una de sus principales creaciones, fue a Brasil a enseñar idioma diplomática. Su estancia en ese país se vio remecida cuando nació de la mano de su sobrino de 17 años José Miguel, Yer-Yer, quien habría adquirido como su hogar natal "Surbo-Laya" esa vivienda situada al fondo de esta península.

En 1945 fue la primera mujer latinoamericana en recibir el Premio Nobel de Literatura. Esta gloria le representó el amplio reconocimiento del mundo de las letras. Una mujer que hasta no había sido conocida en su propio país. Con ese éxito venía la reputación crítica, cuando en 1951 se le concedió el Premio Nacional de Literatura. Después recibió el Nobel en visita a Chile, continuó su viaje internacional, cumpliendo misiones en Italia y Estados Unidos.

En este último país falleció en 1957, víctima de un cáncer. Sus restos fueron trasladados a Chile y velados en el Salón de Honor de la Universidad de Chile.

UNI NEWS
1 - 2 - 3 - 4 - 5 - 6 - 7 - 8 - 9 - 10 - 11 - 12

OT 2-2

P.16

JUNIO 1992

Gabriela Mistral [artículo].

Libros y documentos

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Gabriela Mistral [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

[Mapa](#)